



2年生 修学旅行記

9月20日（水）～22日（金）の2泊3日で、2年生は関西方面に修学旅行に行ってきました。修学旅行の目的は、学校の中から社会に出て、ルールを守りながら普段生活をしている場所とは異なる地域で新たに知識を広げ、集団で行動することで個人としても成長していくことです。そのため、この行事を成功させ無事に到着できるよう入念に準備をしておきました。

1日目の往路は、学校～博多間は貸し切りバスで、その後博多～京都間は新幹線を利用しました。2日目は京都～大阪は貸し切りバスで移動し、夕方、復路は大阪南港からフェリーに乗船し、そのまま船中泊の後、翌日の朝新門司港に到着しました。その後、貸し切りバスで大宰府に向かい、学校へ帰着しました。それぞれ3日間の主な様子は、下記に記載しました。

9月20日（水）1日目 京都 清水寺・伏見稲荷大社



新神戸～大阪間で橋桁にトラックが衝突し、15分程度新幹線が立ち往生し心配しましたが、その間に雨が降り、京都に到着後は雨の影響を受けることはありませんでした。清水寺も伏見稲荷大社も歩くのもままならないほど、とにかく観光客が多く、有名な清水の舞台を背景に写真撮影を試みましたが、どの生徒も大変苦労していました。

宿泊先の旅館は、世界遺産である西本願寺の真正面にあり、歴史ある京都のたたずまいが感じられました。夜は屋上から京都タワーを含めた夜景、朝は西本願寺の鐘の音に心が癒されました。

9月21日（木）2日目 大阪 ユニバーサルスタジオジャパン



生徒が一番楽しみにしていたUSJも、朝早い時間から多くの観光客が集まり、多くのアトラクションは60分待ちの状態でした。約6時間、班で計画を立てた工程で、アトラクションや昼食、買い物等をそれぞれが楽しみました。生徒だけでなく、教師集団も、絶叫系のアトラクションに「5人なら怖くない」という気持ちでチャレンジしました。高いところから地上の様子を眺めるのも一興でしたが、やはり恐怖の気持ちが勝っていました。

夕方、大阪南港に向かうバスに乗り込んですぐにゲリラ雷雨に見舞われましたが、フェリーに乗船する前には雨もあがり、天候に恵まれました。

9月22日（金）3日目 福岡 太宰府天満宮



最終日は、太宰府天満宮に立ち寄り参拝しました。学業成就祈願の場所ではありますが、生徒たちの専らの関心ごとはおみくじ占いで、悲喜こもごもの表情で熱心におみくじの内容を読んでいました。教師集団は、受験を目前に控えている3年生の合格祈願や、それに続く2年生・1年生の学業成就をしっかりとお願いしてきました。

その後、梅が枝餅作り体験を2班に分けて行い、白いお餅で黒いあんこを包んだものを1人2個作り、片面1分ずつ焼きました。生徒たちは、生まれて初めて自分で作った、できたて熱々の梅が枝餅をおいしくいただきました。そのまま職人さんになれるほど手際のよい生徒もあり、講師の先生からお褒めの言葉をいただきました。

このように盛りだくさんの内容が含まれた修学旅行では、2泊3日の仲間との集団生活で、お互いへの理解や学級としての絆が深まり、学年としての成長が感じられました。この行事を単に楽しかった思い出にするだけでなく、係として果たした責任や時間に余裕を持って行動すること等、身に付けたことは学校生活においても継続しなければならないため、今後に生かしてほしいものです。



10月の主な行事予定

日・曜日	行事内容	日・曜日	行事内容
10月5日（木）	市中総体駅伝大会	10月20日（金）	漢字検定（希望者のみ）
10月11日（水）	3年生実力テスト	10月23日（月）	小中連携合同授業
10月13日（金）	3年生連合音楽会		小学6年生部活動体験
10月19日（木）	3年生進路説明会	10月30日（月）～	3年生三者面談開始